

EE UU Giuliani, de heroico alcalde a villano de Trump P8

EUROCOPA Polonia y Suecia, rivales de España P33 y 34

OPINIÓN El fin de Evo Morales Mario Vargas Llosa P11

## NEGOCIOS

# México no logra despegar en el primer año de López Obrador

### La recesión dificulta la ambiciosa agenda social del presidente

JAVIER LAFUENTE, México  
El Gobierno de Andrés Manuel López Obrador cumple un año con una economía débil y numerosos retos. El PIB cayó un 0,1% en la primera mitad del año, lejos de su promesa de expandir la economía a una tasa promedio del 4% durante sus seis años de mandato. La grandilocuente retórica del mandatario se quedó sola. Sus promesas de crecer más, atajar la desigualdad y salvar el Tratado de Libre Comercio siguen intactas. La palabra recesión es un tabú en el Gobierno mexicano, pero ha sido un año marcado por decisiones que han causado incertidumbre en el sector empresarial y eso tiene sus consecuencias. López Obrador anuló el aeropuerto de Ciudad de México, pese a que estaba construido un tercio; se enzarzó en un conflicto con cuatro multinacionales por los contratos de varios gasoductos, y no cesa en su empeño de relanzar Pemex, pese a la debilidad financiera de la petrolera estatal.

## EDITORIAL

Un año de AMLO P10

# Fujimori queda en libertad tras 13 meses en prisión en Perú

JACQUELINE FOWKS, Lima  
La líder opositora peruana Keiko Fujimori salió de la cárcel en la madrugada de ayer después de 13 meses en prisión preventiva por la presunta financiación ilegal de su campaña en 2011 por parte de la constructora brasileña Odebrecht. En un polémico dictamen, el Tribunal Constitucional declaró fundado un recurso judicial que le permitirá enfrentar en libertad las investigaciones. PÁGINA 6

## IDEAS

EL PAÍS publica un extracto de las memorias del líder del PP en las que narra desde su ideario hasta su abrupto final político

# Así vivió Rajoy sus últimas horas en La Moncloa

“El jueves, 31 de mayo de 2018, cuando salí hacia el Congreso de los Diputados, sabía, con toda certeza, que aquel iba a ser mi último debate parlamentario”. El expresidente español Mariano Rajoy, que gobernó como representante del conservador Partido Popular (PP) describe en su

libro de memorias, *Una España mejor*, el final de su mandato y sus últimos momentos en La Moncloa. “Pude irme a casa, pero algunos compañeros propusieron montar una comida”, relata sobre las horas en las que la moción de censura que lo apartó del poder, presentada por el Partido

Socialista Obrero Español (PSOE), seguía su curso y cuya ausencia fue criticada. “Yo lo agradecí. Ellos quisieron acompañarme y yo prefería sentirme acompañado”. El libro detalla también sus ideas políticas, por qué desconfía de los referendos o su relación con otros líderes.



## Todo preparado para la Cumbre del Clima

“Lo único que no podemos hacer es darnos por vencidos”, afirma en una entrevista Patricia Espinosa, responsable de cambio climático de la ONU —en la imagen, a la derecha, ayer en Madrid abra-

zando a la ministra Teresa Ribera junto a la presidenta de la Cumbre del Clima 2019, la chilena Carolina Schmidt—. La ciudad ultima los preparativos para la cita, que comienza el lunes. PÁGINAS 21 y 22

# La izquierda del socialismo alemán se hace con el poder del partido

ANA CARBAJOSA, Berlín  
Las bases del SPD aprobaron ayer un giro a la izquierda del partido socialdemócrata alemán al elegir para liderarlo a Norbert Walter-Borjans y Saskia Esken. Los triunfadores, que se impusieron al ministro de Finanzas y vicecanciller, Olaf Scholz, por un 53% de los votos frente al 45%, encarnan al sector más crítico con la gran coalición que gobierna el país.

Los nuevos dirigentes del SPD se enfrentan a un reto enorme: reactivar a un partido histórico que vive horas bajas desde hace años y sufre una crisis de identidad en un panorama político cada vez más fragmentado. La gran coalición que mantiene en el poder a Angela Merkel no pelagra de momento. PÁGINAS 2 y 3

## JOSEP BORRELL

Alto Representante para la Política Exterior de la UE

# “Europa debe centrarse más en América Latina”

LLUÍS PELLICER, Bruselas  
Casi 13 años después de dejar la presidencia del Parlamento Europeo, Josep Borrell regresa a las instituciones de la UE como Alto Representante para la Política Exterior. Borrell (La Pobla de Segur, Lleida, 72 años) reflexiona sobre el futuro de la defensa común europea y de la OTAN. “Hay muchos problemas relacionados con la defensa y la seguridad que los euro-

peos deberían afrontar solos. Ahora estamos lidiando con fenómenos, como los ciberataques, que no se corresponden con un ataque militar en sentido clásico”. Le gustaría acabar su mandato con un cambio en esa dirección. También cree que “Europa debe centrarse más en lo que ocurre en América Latina”. Y advierte que Venezuela puede ser un foco de inestabilidad geopolítica. PÁGINA 5

